

Sheinbaum avala reforma para fortalecer a la CFE

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, avaló la iniciativa para darle prioridad a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en la generación de energía al señalar que no se está estatizando ni se modifica la Constitución, sino “sencillamente se le da preferencia a la empresa de la nación”.

La mandataria señaló que durante muchos años, debido a la privatización, las hidroeléctricas sólo operaban durante los picos de mayor demanda, porque el gobierno estaba obligado a comprarle a los privados.

Tras recordar que ha acompañado al Presidente de la República en su lucha por la defensa del patrimonio nacional, en particular de las empresas públicas como parte fundamental del sistema energético nacional, explicó que la privatización en este sector se inició antes del año 2000, cuando se modificó la ley para que hubiera un esquema para los llamados productores independientes.

Durante el sexenio de Vicente Fox, añadió, se generaron contratos en que se obligaba a la CFE a comprarles a estos productores, generaran o no electricidad, lo que significaba un gran negocio.



COAHUILA

Guadiana se registra para alcaldía

SALTILLO.— Armando Guadiana Tijerina, senador con licencia, dio a conocer que la tarde del pasado martes se registró como precandidato a la alcaldía de Saltillo por Morena.

En rueda de prensa, el empresario minero proveedor de la Comisión Federal de Electricidad —que dirige Manuel Bartlett— informó que subió a la plataforma sus datos para registrarse como precandidato, “para ver si Morena me puede dar el honor y la responsabilidad de luchar por la candidatura a la alcaldía de Saltillo”.

— Alma Gudño



Carlos Lomelí libra sanción y busca alcaldía

ROSARIO BAREÑO/El Occidental
Y JACOB SÁNCHEZ

El ex delegado federal se registra como aspirante de Morena para la presidencia municipal de Guadalajara

GUADALAJARA. Carlos Lomelí se registró como precandidato a la presidencia municipal de Guadalajara por Morena. "Tengo muy claro que peleamos contra un monstruo de mil cabezas, un sistema político que se resiste a perder el poder y los privilegios para quienes lo encabezan", señaló el ex superdelegado federal sobre el actual gobierno municipal tras registrarse.

Hace unos meses las compañías farmacéuticas del ex delegado federal de la *cuatroté* en Jalisco, Carlos Lomelí, fueron sancionadas por la Secretaría de la Función Pública y éste emprendió una batalla legal que ha ido ganando.

Sólo ayer, su registro como precandidato coincidió con que su empresa Lomedic libró una inhabilitación de dos años y medio y la multa de un millón 51 mil pesos que le impuso la Secretaría de la Función Pública (SFP) en julio de 2020 por presuntamente falsear información.

El pleno de la Sala Superior del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) determinó que la multa impuesta por la dependencia a cargo de Irma Sandoval es inválida, ya que Lomelí ya no formaba parte de los accionistas de Lomedic cuando ganó licitaciones con el Gobierno federal en 2015.

En su ponencia, el magistrado Víctor Martín Orduña Muñoz dio cuenta que desde octubre de 2012 el exdelegado y hoy precandidato a la presidencia municipal

de Guadalajara cedió sus acciones a su esposa Karina Navarro Pérez.

Dos magistrados del pleno de la Sala Superior, Zulema Mosri y Carlos Mena, argumentaron que esta acción no contaba con valor jurídico hasta diciembre de 2015, cuando la empresa Lomedic ya había ganado licitaciones públicas, por lo que "queda muy claro que lo quisieron hacer después de que ya habían contratado con la administración pública".

Aún falta que Carlos Lomelí libre las sanciones de la SFP contra su empresa Abastecedora de Insumos para la Salud (Abisalud).

Las compañías farmacéuticas del ex delegado federal fueron sancionadas por la Secretaría de la Función Pública





El exsuperdelegado libró una inhabilitación de dos años y medio y la multa de un millón 51 mil pesos que le impuso la Función Pública /REDES SOCIALES



#SOLIDARIDAD

Beristain va por alcaldía

REDACCIÓN

L

a actual alcaldesa de Solidaridad, Quintana Roo, Laura Beristain Navarrete, se inscribió al proceso interno de Morena para buscar la reelección en la presidencia municipal, en los comicios de este año.

El objetivo es dar continuidad al proceso de cambio en esa localidad, el cual se inició en 2018 al ganar la candidatura.

“Seguiremos trabajando en la 4T junto con los compañeros y seguir realizando los beneficios sociales para toda la gente, para mí es un honor informar a toda la sociedad que hoy hemos llevado a cabo la inscripción”, precisó.

La decisión de su reelección surgió a partir de la respuesta que ha generado en la población, por medio de su gestión. “Mi única vocación es la de servir a mi pueblo. Es algo que hago con entrega, toda mi energía y pasión”, puntualizó. 

OBRAS NUEVAS

- Se han invertido mil millones de pesos en 100 obras públicas en el municipio.

RUTA 2021

TIENE REGISTRO

- La actual alcaldesa de Solidaridad dijo que busca servir a la población.



FOTO: ESPECIAL



Balean alcaldía. Un grupo armado baleó la fachada del ayuntamiento de Coatlán del Río, Morelos, gobernado actualmente por el edil independiente Celso Nieto Estrada, quien confirmó que no hubo personas lesionadas y sólo daños materiales. Fueron varios sujetos en cuatro vehículos los que atacaron la alcaldía y luego se dieron a la fuga.

— Pedro Tonantzin



VAN 200 TRASLADOS

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, detalló que durante su administración se ha realizado el traslado a cárceles federales de 200 presos considerados de alta peligrosidad.

“Desde que llegamos al gobierno de la ciudad se ha estado trabajando con la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana; en su momento con el licenciado (Alfonso) Durazo, hoy con la licenciada Rosa Icela (Rodríguez), y se trabaja muy bien.

“(El traslado) se hace con algunos reos en particular que consideramos que deberían estar en penales de mayor seguridad; se hace todo el requisito administrativo que se requiere para que sean trasladados”, dijo la jefa de Gobierno en videoconferencia.

Del operativo llevado a cabo el martes por la noche, dijo que forma parte de las acciones que se realizan en los centros peni-

tenciarios de la capital para mantener el orden.

“Se hacen periódicamente para tener mayor seguridad en los centros de reclusión y particularmente ayer se hizo el del Reclusorio Sur y el del Reclusorio Oriente”, señaló.

De acuerdo con las autoridades, se decomisaron ocho celulares, cerca de cien objetos punzocortantes, más de 100 paquetes de cigarrillos, 35 aparatos eléctricos, un tucán y dinero en efectivo.

— Wendy Roa



(El traslado) se hace con algunos reos en particular que consideramos que deberían estar en penales de mayor seguridad”.

CLAUDIA SHEINBAUM

JEFA DE GOBIERNO



Foto: Especial

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, destacó ayer la buena relación con el gobierno federal en materia de seguridad.



Balean Alcaldía

CUERNAVACA. Un grupo armado que viajaba en seis camionetas y dos motocicletas baleó la sede de la Alcaldía del municipio de Coatlán del Río, Morelos, sin que se registraran víctimas. En el lugar fueron hallados casquillos de diferentes calibres, mientras la fachada presentada impactos de bala.



24.5

POR CIENTO

del total de las muertes
por covid-19 en la CDMX
se registró en enero.

PRIMERA | PÁGINA 20

EL MES MÁS LETAL

En enero, 24.5% de muertes

Se registraron siete mil
247 defunciones como
consecuencia de la
pandemia

POR WENDY ROA

wendy.roa@gtmm.com.mx

En enero de 2021 no sólo se han tenido los mayores registros de muertes diarias por covid-19, también ha sido el mes más letal de la pandemia en la Ciudad de México.

En los 31 primeros días del año se registraron siete mil 247 defunciones por esa causa, cifra que representa el 24.5% del total de los decesos que se han presentado asociados al coronavirus, los cuales ascendían a 29 mil 518 hasta ayer.

Con esa cifra, la ciudad es la entidad del país con más muertes por covid-19, pues concentra 18 por ciento de las 161 mil 240 registradas en todo el territorio nacional.

De acuerdo con el informe diario presentado por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, el 27 de enero ha quedado en las estadísticas como el día con más muertes por la pandemia, al registrarse 464.

Estos decesos se dieron después de la temporada decembrina de fiestas y vacaciones.

De acuerdo con una encuesta realizada por el gobierno a pacientes de covid-19 entre el 8 y el 10 de enero, 32.6 por ciento consideró que se contagió en una reunión o al salir de vacaciones.

Otros estudio, del 25 al 28 de enero, revela que 50 por ciento cree que se enfermó en una reunión o por contacto con un familiar.

Ayer los casos confirmados acumulados de covid-19 eran 488 mil 328 y los activos, 27 mil 164.

EXCELSIOR



Foto: Cuartoscuro

Trabajadores de limpieza desinfectaron calles y domicilios en la alcaldía Xochimilco, como parte de una brigada de sanitización.



Revisa Invea se cumplan medidas sanitarias en mil 70 negocios de ocho alcaldías

Dentro del programa “Reactivar sin arriesgar” el Instituto de Verificación Administrativa de la Ciudad de México (Invea) inició las acciones de supervisión y vigilancia a efecto de que los establecimientos mercantiles atiendan las medidas sanitarias correspondientes.

El Invea mencionó que personal especializado en funciones de verificación visitó mil 70 establecimientos mercantiles ubicados en ocho alcaldías, de los cuales mil 8 corresponden a diversos giros y 53 restaurantes, donde se constató el cumplimiento de las medidas de protección a la salud establecidas.

Apuntó, además se apercibieron nueve comercios, toda vez que no respetaron el horario de atención permitido. Dichas acciones se llevaron a cabo en las alcaldías Álvaro Obregón, Benito Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc, Gustavo A. Madero, Iztapalapa, Iztacalco y Tlalpan.

Añadió, se continuará llevando a cabo estas actividades a efecto de vigilar el cumplimiento de las medidas de protección a la salud correspondientes al semáforo rojo y con ello inhibir el contagio y propagación de Covid-19.

